
CONSEJO DE PLANEACION URBANA 
MUNICIPAL PARA EL MUNICIPIO DE JUAREZ 

En Ciudad Juarez, Chih., Siendo las 8:20 horas del dfa Martes 09 de Junio del 2015, en las 

instalaciones del Centro Profesional de lngenieros y Arquitectos, CEPIA, se llevo a cabo Ia Sesion 

Ordinaria No. 52 del Consejo de Planeacion Urbana Municipal para el Municipio de Juarez. 

I. lista de Asistencia 

Arq. Roberto Mora 

lng. Javier Duarte 

Arq. Fabiola Lara 

Lie. Carmen Padilla 

Arq. Luis Martinez 

Arq . Sergio A. del Val 

Arq. Juan Sanchez Romo 

Arq. Hugo Garda 

lng. Pablo Hernandez 

Lie. Enrique Barrio 

Arq. Jorge Bermudez 

C.P. Hugo Venzor Arvizo 

C.P. Edgar Alvarez 

Arq. Sergio Garda 

II . Verificacion de Quorum 

Presidente del Consejo de Planeacion 

Direccion General de Desarrollo Urbano 

Direccion General de Asentamiento Humanos 

Secretarfa de Seguridad Publica Municipal 

IMIP 

Secretaria de Desarrollo Urbano y Ecologfa 

Asociacion de lngenieros y Arqu itectos de Cd . Juarez 

Asociacion de Arquitectos Valuadores del Edo. Chih . 

AMP I 

AMP I 

CANACINTRA 

CANADEVI 

lPN 

Colegio de Arquitectos de Ciudad Juarez. 

Se circula Lista de Asistencia entre los miembros consejeros y se declara Ia existencia de Quorum 

Legal. 

Ill. Consideracion y aprobaci6n del Orden del Dfa 

La sesion ordinaria se llevo a cabo de acuerdo con el Reglamenta lnterno del Conseja de 

Planeacion Urbana Municipal para el Municipio de Juarez, Capitulo II, del Orden del dfa en su 

Articulo Decima Octavo baja el siguiente orden del dfa: 

I. Lista de Asistencia 

II. Verificaci6n de Quorum 

Ill. Consideracion y aprobaci6n del arden del dfa 

IV. Lectura y aprabaci6n en su caso del Acta de Ia Sesion anterior 

V. Lectura de Correspondencia 

VI. Asuntos Generales 

VII. Clausura 
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CONSEJO DE PLANEACION URBANA 

MUNICIPAL PARA EL MUNICIPIO DE JUAREZ 

IV. Lectura y aprobaci6n del Acta de Ia Sesi6n anterior 

Se pone a consideracion Ia lectura y aprobacion del Acta de Ia Sesion Ord inaria No. 51 

acordandose par unanimidad Ia dispensa de Ia lectura. 

V. Lectura de correspondencia 

Nose tuvo correspondencia. 

VI. Asuntos Generales. 

Paso de las Sanders: 

Se pide informacion actualizada, invasion a viviendas, indemnizacion, vuelta ala derecha y nose 

abre Ia circulacion creando mas caos vial, pregunta si ya se indemnizo a los afectados en ese 

medio 

lng. Duarte: el problema es solo una vivienda que esta en medio y se encuentra intestada, por ello 

se crearon muchos problemas legales en cuanto a el pago, todavfa Ia semana pasada se vefa eso 

en jurfdico, ya que nose encontraba Ia forma legal de pagar a Ia persona que habita el inmueble, 

por lo intestado. Se compromete a hacer llegar por correo los avances. 

Plan lndependencia XXI 

lng. Hernandez: para hacer el comentario a manera personal, seve con buenos ojos Ia aprobacion 

de este plan, ya que amplia el crecimiento economico de Ia ciudad, lo que se pone sobre Ia mesa y 

que esta en riesgo que el municipio tendra que hacer toda Ia infraestructura urbana, habra que 

tratar de deslindarse de esto, pero es buena Ia oportunidad de abrir Ia inversion a las grandes 

Iigas. 

Arq. Mora: en Ia primera sesion de consulta ciudadana del mismo plan, el inversionista se 

comprometi6 a proveer Ia infraestructura. 

lng. Hernandez: en cuanto a Ia consulta ciudadana, yo me entere por el periodico , pero 

deberfamos haber recibido una invitacion personal o para Ia comision. 

lng. Duarte: esa parte depende y vade desarrollo Urbano y tienes ra~6n, deb imos haber enviado 

una. 

lng. Hernandez: asf como el presidente del Consejo nos deberfa haber avisado de esta consulta 

lng. Duarte: por parte de desarrollo urbano tengan por seguro que ahora en adelante les 

enviaremos invitacion. 
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Arq . Sanchez Romo : A mi me llama Ia atencion que cuando el Plan San Jeronimo, prometieron 

llevar el tren, y ahara, prometen llevar el tren otra vez, pero nos estan enamorando, y nose ve 

ningun avance, y ahara, a nosotros en Ia ciudad, ya nos llego el tren, hay que tener cuidado por 

que no estan ofreciendo casas que pueden perjudicar a ciudad Juarez. 

lng. Duarte.: El desarrollo de este parque industrial no va a estar para el proximo af\o, se esta 

planeando de 5 anos en adelante, minima, si se comento de las vias de ferrocarril, pero en 

tiempos nova a ser en un mes. 

lng. Hernandez: Debimos haber sido invitados y el Presidente debio haber invitado a los 

consejeros ya sea por via email. 

Arq. Mora: el Arq . Villalba quedo formalmente de enviar Ia invitacion por parte de desarrollo 

urbana por ello cometi el error de no enviar ninguna invitacion . 

lie. Barrio: Las vias del ferrocarril no esta establecida legalmente y estoy seguro que eso nunca se 

hizo de via legal, ni llevando a cabo una expropiacion, mientras eso no suceda esa servidumbre es 

voluntaria, y al momenta de exist ir. 

'""%· ~'Uo~\'C'. S\ \-u \'Cil'C'ffitJ':>, Ull uetTe\tJ ue e-xpTDp'1ac'1bn ae )as v'iaS I ae necno tenemos 4 predios 

que municipio quiere rescatar y se esta negociando Ia donacion de los mismos, pero si hay 

escritura de todo el derecho de via. 

Lie. Barrio: Yo no entendia porque tanta presion por parte de Ferromex, pero tienen todo el 

derecho 

lng. Duarte: Yo querfa recalcar por si no acudieron a las audiencias publicas, Ia infraestructura 

numero 1 ya esta alii, esta el colector mas grande de Ia junta de aguas, el colector bravo, es el mas 

grande de Juarez, y en cuanto a comision, tienen Ia expansion prevista, y en cuanto a agua 

potable, si desarrollan, pues no es gratis, ellos vana pagar el mantenimiento de Ia JMAS, y el 

drenaje tambh~n es carisimo, en cuanto a alumbrado publico, parques y jardines, buena son 

obligaciones de municipio . Alii se manejara como area de donacion, y se tiene previsto hacer una 

estacion de bomberos una delegacion de vialidad, delegacion de policfa, se encuentra a un !ado de 

Ia laguna de patos . 

Arq. Mora: El proyecto es exclusivamente para area industrial, no se acepta area habitacional, 

pasa par un !ado Ia escuela de ferrocarri l, que se prometio desde electro lux, ya esta hecho el 

terraplen, inclusive se que electro lux esta exigiendo que se haga eso, pensamos que puede 

ayudar, Ia idea es que se pueda zoni ficar Ia maquila y que no este dentro de Ia mancha urbana y 

poniendo en riesgo a Ia ciudad. Por que no tenemos para donde crecer. 
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Arq. Sanchez Ramo: Hay dos calle que estaban planeadas, programadas, una de elias tiene un 

puente y nose puede terminar por que tiene un duefio. Otra es en las aztecas, donde ya hay una 

calle pavimentada, y tiene duefio, se supone que el duefio es un funcionario, supuestamente, el 

duefio es un funcionario . Me llama mucho Ia atencion que pavimenten ca!les sin hacer Ia 

investigacion necesaria, o que nose pague el derecho de via publica, yes una vialidad que esta 

tapando el flujo vehicular, solicitaria que nos dieran una explicacion de esos casas. 

lng. Duarte : Si mira Arq . No nada mas esa calle sino existen colonias enteras en Ia ilegalidad, pero 

si, resulta que en una administracion se lo vendieron, ya que antes no era calle, nos toea una calle 

en Ia galeana, donde Ia calle principal tiene estructura publ ica y jamas se legalizo, y ahara sali6 un 

duefio, como nos sucedio como Ia henequen, Ia boulevard Zaragoza, hay afectaciones que jamas 

se municipalizaron las vialidad, y cuando pasa algo de este tipo, el duefio va y reclama su 

propiedad, a su beneficia. 

Lie. Barrio: Aqui hay una cuesti6n que todos nos estamos pasando par alto para eso hay un plan 

director de desarrollo urbana, si eres duefio de una calle, estas obligado a pasar el terreno a el 

municipio, y no Ia puedes utilizar 

lng. Duarte: Siempre y cuando desarrolles tu debes urbanizar. 

Mtro. Venzor: Siesta dentro del Plan Director de Desarrollo Urbano, si urbanizas debes ceder el 

caso . 

Lie. Barrio: Cuando una calle aparte de esta en el PDU, esta hasta pavimentada, oye eso es il6gico, 

que Ia autoridad misma, permita que se venda . 

Arq . Mora: Yo desconozco ese caso. 

Arq. Sanchez Romo: Es un Smart y es un t errene susceptible de ser locales comerciales, y ese 

terrene noes de Smart, ya esta pavimentada . 

Arq. Garda : De las famosas casas buenas que parecen malas y viceversa, en algun tiempo 

trabajando en lo que era el departamento de enajenaci6n en desarrollo urbana, y con tristeza 

tenia yo que afectar publico, habia una calle que iba trazada en el plan sectorial, y pase quien pase 

de afectaba, y digo con tristeza par que las calles jamas se construy~ron, y los reclamos-fueron 

despues, y mi trabajo era solo enajenar, pero Obras Publicas le toea urbanizar, el asunto es que 

esta calle par que el propietario, no Ia reclamo antes de que se pavimentara, y digase el nombre, 

Everardo medina tuvo mucha influencia alii, y el mismo debe dar Ia cara y par que el duefio no dijo 

nada cuando se iba a pavimentar, si seria buena que en Ia siguiente reunion nos amplia ran Ia 

informacion para ver si se puede revertir ese proceso. 

Arq. Mora: Vamos a checar esa .obra en lo particular. 
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CONSEJO DE PLANEACION URBANA 
MUNICIPAL PARA EL MUNICIPIO DE JUAREZ 

Lie. Barrio. Deberfamos tomarlo un acuerdo o una tarea especifica en el consejo. 

Arq . Mora: vamos informandonos bien y lo traemos para Ia proxima reunion 

Arq . Sanchez Ramo. Hubo el acuerdo anteriormente y no se ha mandado nada, en el sentido de 

postura de consejo en diferentes temas y no ha pasado anda. Otro asunto que hay que plantear, 

es Ia asistencia, despues de cuantas inasistencias se le da aire al consejero, sea quien sea, el 

secreta rio tecnico, oye pues el tiene que estar aquf. Fijense ahorita, quorum no tenemos, osea no 

podemos llegar a acuerdos, necesitamos que se sienta a lo que venimos, tal vez muchos 

consejeros no viene por lo mismo, yen el reglamento esta, alii esta muy clarita, volviendo a lode 

Ia calle, i_Va a tener solucion?, ahara teoricamente, como lo cementaba Enrique, siesta en el PDU, 

pues mas facil, hacen planes, ejemplo de que no consultan . 

Arq . Garcia: Ami me gustaria hablar un poco en cuanto a calles y viviendas afectadas, nose si hay 

un abogado, i_Si hay un plazo para que se revierta?, o se deposita Ia cantidad a una instancia 

gubernamental, pero Ia ciudad no puede estar paralizada por que el que habita el inmueble no 

puede comprobar que sea el duefio legalmente, alii es donde yo digo que los abogados deben 

tener herramientas para ese tipo, yo no veo problema en depositar el dinero a una instancia y que 

el que pueda comprobar que sea duefio que lo reclame, asi que yo le digo allng. Duarte que hable 

con el Secretario de Ayuntamiento para agilizar este tramite, otro caso es Ia calle uva, y esta 

parada por una vivienda intestada. Y el otro caso se presenta en Jilopetec, Ia conexion con esta 

avenida, son inversiones practicamente tiradas . 

lng. Duarte: una de las opciones que tiene municipio es Ia publica, es Ia mas viable pa ra este tipo 

de casos yes dentro de Ia legalidad. Pero me comprometo para que nos manden a alguien de 

juridico del secreta rio del ayuntamiento. 

Arq. Garcia: nose si nos puedas dar informacion sobre el puente de los rumbas de parque Juarez, 

y esta practicamente ya para circular. (Que pasa? 

lng. Duarte. No tengo informacion concreta ya que es sobre el PMU. 

Arq. Garcia : Ia calle ya esta libre. 

lng. Duarte. Ese se lo podemos encargar al Arq. Mora. 

Arq . Bermudez: A raiz de Ia violencia que se dio hace 5 anos se ocasionaron cierre de calles per 

por ejemplo en el caso de campestre, se tienen sus casetas y todo, en las Mascarenas, el dueno 

cerro su calle . 

Arq. Mora. de un lado ya se quito. 

Arq. Bermudez: Pero esa calle es del fraccionamiento, no de un privado. 



CONSEJO DE PLANEACION URBANA 
MUNICIPAL PARA EL MUNICIPIO DE JUAREZ 

Arq . Mora : Ultimo punto es el puente de las Americas, en ese sentido el Regidor Marquez nos 

mando un escrito pidiendo que trataremos ese tema, les pido que lo tratemos con el IMIP, con 

Desarrollo urbano. 

Arq . Sanchez Romo : el problema es Ia conexi6n en si de colegio military como incorporarse al 

puente, entre las dos vialidades hay un parque, y Ia pregunta que hice no me supieron responder 

el como, el ciudadano para que cruce de manera segura a estar en ese parquecito. 

Arq. Bermudez: Cuando fuimos en Mexico se trato el tema y estaba Eleno Allf, creo que estaban 

rediseF\ando el puente precisamente con los comentarios que hace el Arq. Sache z romo, mover el 

monumento a los rotarios, para conectar de cualquier !ado con el puente, hay que ver ese 

proyecto por que lo esta siendo Ia secreta ria, se supone que va a ser un puente atirantado. 

Arq . Sanchez Romo: despues de lo que hemos visto lo que ha hecho que Ia secretaria de 

Comunicaci6n y transportes, ~Confiamos en lo que hacen? 

Arq. Bermudez: no ,no, yo estoy diciendo que hablemos con Ia secretaria y revisar el puente y el 

proyecto que ellos propane, por eso mi pregunt6, si ya lo tienes, traerlo, verificarlo, y hacer las 

correcciones pertinentes, pero eso tiene que ser con Eleno. 

Arq. Sanchez Romo, que nolo muestren a tiempo. 

Mtro. Venzor: Nosotros podemos proponer a tiempo, y nos evitamos Ia burocracia, creo que eso . 

es lo que pasa muchas veces, esperamos a que nos presenten los planes y no podemos hacer las 

correcciones, y nos adelantamos un poco. 

lng. Hernandez: yo creo que aquf lo mas importante es resumir, hay que tapar todas las salidas 

que tiene Ia secretaria, plantearle Ia operatividad de Ia zona, hay que resolver al circulaci6n en 

todos los sentidos y decirles, esta es Ia manera mas optima de hacerlo. De otra manera vamos a 

estarle haciendo el trabajo, y hay un celo tremendo entre las dependencias, y ya lo revisamos a 

ver silo resuelven, estamos invirtiendo dinero donde nolo hay. 

Mtro. Venzor: No presentamos un proyecto ejecutivo para realmente hacer las cosas como deben 

de ser, como el PMU si nosotros hubieramos propuesto puentes hubieran sido muy diferentes, 

propuestas de trazo y no ejecutivos. 

Lie. Barrio : nosotros creamos en una comisi6n para lo del tune! mentado, lo trabajaron 

conceptualmente lo hicieron, lo proyectaron y ala hora de Ia ejecuci6n no lo hicieron. Si vas y le 

presentas un proyecto, menos, trafa paso peatonal deprimido tam bien, y nolo hicieron, vamos a 
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invertir dinero nosotros y no nos van a hacer caso, en donde estamos nosotros como consejo para 

poder decirle a Ia autoridad, aquf esta, esto hay que hacer, sobre todo en municipio, . 

Arq . Bermudez: una opinion, hay que buscar Ia forma en como si se puede lograr que nos 

escuchen no, tenemos que presentar algo no podemos llegar con las manos vacfas, yo lo veo por 

que voy ala mesa en Mexico, aquf yo siento que con el que tenemos que hacer un poco mas de 

presentaci6n es con el Arq. Villalba, en ocasiones va el presidente yen ocasiones va el, para decirle 

mira esto es lo que necesitamos, y esta es I forma de resolver los problemas, aca el problema era 

mas bien Ferromex con Ia secretaria de comunicaciones y por eso nose tomo en cuenta lo que se 

hizo en Juarez., ellos llegaron nada mas para cumplir un requisi te, de convivencia ferroviaria . 

Entiendo Ia problematica y coincide con ustedes, pero esta es una situaci6n nueva y creo que si ay 

una forma de hacerlo, y proponer una forma de resolver los problemas viales del puente. 

Arq. Sanchez Romo: El problema de toda Ia vida en Juarez es como cuando este tipo de proyectos 

vienen de fuera, en su vida vienen y visitan y conocen Ia problematica, ejemplo, lo que 

mencionaba ahorita Barrio, en Ia comisi6n de tenia en cu enta Ia imagen urbana, despues de 3 

sesiones no volvieron, y nose hizo nada de imagen urbana en Ia calle peatonal, las jardineras que 

se hicieron que salieron de Ia comisi6n, cuando hicieron el monumento a Juarez, lo hicieron garras 

en Ia universidad, y el muchacho no supo como contestar. 

Arq. Bermudez: estoy de acuerdo pero creo que hay una forma de lograr el cambia, no solo con 

palabras, sino como con propuestas, vamos cada 5 dfas a Mexico, se esta viendo con Ia secreta ria 

de comunicaciones, hacienda, economfa, entonces no hay problema allf estamos todos, y esta es 

Ia forma de presentar un proyecto para resolver Ia problematica, hay que verlo con el Arq . Villalba, 

que el sea el que lo presente por parte de aquf, entonces cuando llegue aquf el proyecto ya va a 

estar listo y no nos van a hacer caso. Hay que adelantarnos, verlo con el gobierno, ahorita con 

municipa l, si no actuamos rapido se nos va ir de las manos y nova a tener validez. 

Arq. Sanchez Romo: Hay que tener cuidado con esas promesas, venia el que era entonces el 

director de comercio en Gob. Del estado, quedaron en que Ia mitad de los 10 millones de pesos 

que le pagaban a Fernando Romero, se diera a gente local y nunca se hiz o, dices buena, ~Por 

que?. 

Arq. Martinez: El proyecto se genera por un despacho local, en Ia sE\cretaria estan hacienda las 

modificaciones, de han llevado dos reuniones, sobre todo el tema de conexiones. Lo est hacienda 

el despacho de AR+V, hay que pedir que se presente en esta mesa, el despacho y el Arq. Vilaba, 

Mtro. Venzor: yo creo que eso es lo que se manifestado a lo largo del tiempo, que nos lo 

presenten antes que lo aprueben. 
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Arq . Mora: yo le voy a pedir en al lng . Lopez y el Arq. Villalba que se haga Ia presentacion Ia 

proxima semana . 

Lie. Barrio: A mi de alguna manera que se involucrara el departamento juridico de desarrollo 

urbana, para que haya un documento donde se pida al gobierno federal que se resuelvan todos 

estos puntas. 

Arq. Bermudez: los puntas los t eneos que resolver nosotros, ya esta el proyecto, ver el proyecto 

aqui y hacer las observaciones, que ya vaya con el Ava! del IMIP, desarrollo urbana, y si hay una 

modificacion, ya podemos decir, oye esperame, ese noes el proyecto que mandamos. 

Lie. Barrio: lo que propongo es que se haga un documento legal por secretaria de ayuntam iento 

donde se pueda obliga a Gobierno Federal a cumplir con nuestras exigencias. 

Arq . Bermudez : yo considero que es mejor mandar el proyecto ya hecho, aqui esta. Avalado por 

todos, antes de Ia revision de alia, esta semana es Ia reunion, y ya se presentan los proyectos 

estamos buscando lo mismo, y las formas de llegar son diferentes, sino sale de aqui, nova a pasar 

nada, tenemos que hacer algo. 

Lie. Barrio : te voy a comentar algo, este anteproyecto se presento aqui el ano pasado, pregu nto, 

en todo ese tiempo, i_Que se hizo?, ya tenfamos conocim iento de que se iba a llevar a cabo ese 

proyecto, nos pasa lo que nos pa sa siempre, andamos haciend a proyectos al vapor para ver que 

logramos solucionar, vayamos poniendonos Ia cam iseta de · Juarez y tratemos de hacer los 

proyectos cuando nacen, alii mismo. 

Mtro. Venzor: lo im portante de este proyecto, minima esta a 40 KM, ponernos a t rabajar ya, si 

en 15 dfas ya es Ia reunion, tiene que ser un compromise real, si nos vana d decir que no nos van a 

hacer caso, que nos lo digan ya, que vaya condicionado el proyecto ejecutivo a que nose le haga 

ningun cambio, yo creo que es esa es Ia soluci6n. 

Arq. Mora: yo convoco a IMIP y desarrollo urbana. 

Arq. Bermudez: Que se haga una reunion lomas pronto posible. 

Arq. Lara: que se haga una comision que quiera participar. 

Mtro. Venzor: yo no conozco nada de arquitectura pero que vayan los que si saben . 

Arq. Madero: El Arq . Villalba sale el miercoles de Ia ciudad, Ia reunion podria ser hasta Ia proxima 

semana . 

Arq. Garcia : por que nolo hacemos sin Villalba, por el tiempo. 
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Arq . Sanchez romo. Que nose nos olvide el seguimiento a Ia calle esa, si se puede en Ia reunion 

esa que vamos a tener. 

VII. Clausura 

El pleno del Consejo da por concluida Ia Sesi6n Ordinaria No. 52 siendo las 11:00 am del dfa 09 de 

Junio de 2015. 

Arq. Roberto Mora Palacios 

Presidente de l Consejo de Planeaci6n 

Firman de constancia 

Arq. Jose E. Villalba Salas 

Secretario Tecnico del Consejo de Planeaci6n 
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